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Versión Estenográfica de la Segunda Sesión Extraordinaria de la Comisión del 
Servicio Profesional Electoral Nacional del Instituto Nacional Electoral, 
realizada de manera virtual, a través de la plataforma WebEx. 
 

Ciudad de México, a 22 de febrero de 2021. 
 

Consejera Electoral Beatriz Claudia Zavala: Muy buenos días a todas las 
personas, le doy la más cordial bienvenida a mis colegas, consejera Norma De La 
Cruz, consejero Ciro y por supuesto a la Secretaria de esta comisión, licenciada 
Refugio. 
 
Les agradezco a todas las personas también que nos siguen por la vía Internet y a 
quienes nos siguen por nuestras redes. 
 
Siendo las 11 de la mañana con 53 minutos de la fecha 22 de febrero del año 2021, 
damos inicio a la Segunda Sesión Extraordinaria de la Comisión del Servicio 
Profesional Electoral Nacional en su modalidad virtual y le pediría por favor maestra 
Refugio que verifique el quórum para sesionar. 
 
Lic. Ma del Refugio García: Claro que sí maestra. 
 
Muy buenos días a todas y todos 
 
Con gusto tomaremos la asistencia de manera nominal, debido a que se trata de 
una sesión virtual para efectos de la versión estenográfica, solicito por favor a las 
consejeras y consejeros responder al escuchar su nombre. 
 
Consejera Claudia Zavala. 
 
Consejera Electoral Beatriz Claudia Zavala: Presente. 
 
Lic. Ma del Refugio García: Gracias. 
 
Consejera Norma Irene De La Cruz. 
 
Consejera Electoral Norma Irene De La Cruz: Presente. 
 
Lic. Ma del Refugio García: Gracias. 
 
Consejero Ciro Murayama. 
 
Consejero Electoral Ciro Murayama: Presente. 
 
Lic. Ma del Refugio García: Gracias. 
 
Le informo que se encuentran presentes tres integrantes de la Comisión, de manera 
virtual por lo que existe quórum legal para sesionar. 
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Consejera Electoral Beatriz Claudia Zavala: Muchas gracias, licenciada Refugio. 
 
En tal virtud damos inicio a nuestra sesión y le pido por favor proceda con el 
desahogo del primer punto del orden del día. 
 
Lic. Ma del Refugio García: Claro que sí. 
 
El primer punto corresponde a la Presentación y, en su caso, aprobación del Orden 
del Día. 
 
Consejera Electoral Beatriz Claudia Zavala: Colegas, está a su consideración el 
punto. 
 
Refugio, por favor, adelante. 
 
Lic. Ma del Refugio García: Sí, nada más una errata del punto 5, con relación al 
reconocimiento de la titularidad a miembros del servicio del Sistema OPLE, se 
agendó en el punto que de conformidad con el modelo de equivalencias aprobado 
mediante el acuerdo INE/JGE-150/2017 y debe de decir 113, en lugar de 150, 113, 
misma observación que se hizo a los documentos que previamente se circularon el 
día de ayer. 
 
Sería cuanto, Maestra. 
 
Consejera Electoral Beatriz Claudia Zavala: Muchas gracias, licenciada Refugio. 
 
Con esa observación, a su consideración el proyecto del Orden del Día. 
 
No hay intervenciones, procedemos a la votación por favor. 
 
Lic. Ma del Refugio García: Sí, claro que sí. 
 
Procedo a tomar la votación de manera nominal para efectos de la versión 
estenográfica. 
 
Se consulta a los integrantes de la comisión si aprueban el orden del día. 
 
Consejera Claudia Zavala. 
 
Consejera Electoral Beatriz Claudia Zavala: A favor. 
 
Lic. Ma del Refugio García: Gracias. 
 
Consejera Norma Irene De La Cruz. 
 
Consejera Electoral Norma Irene De La Cruz: A favor. 
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Lic. Ma del Refugio García: Gracias. 
 
Consejero Ciro Murayama. 
 
Consejero Electoral Ciro Murayama: A favor. 
 
Lic. Ma del Refugio García: Gracias. 
 
Aprobado por unanimidad de los presentes, Consejera Presidenta, el orden del día. 
 
Consejera Electoral Beatriz Claudia Zavala: Muchas gracias, licenciada Refugio. 
 
Desahogamos el siguiente asunto del orden del día, por favor. 
 
Lic. Ma del Refugio García: Sí, el siguiente punto corresponde al 2 que se refiere 
a la Presentación y, en su caso, aprobación del Anteproyecto de Acuerdo del 
Consejo General del Instituto Nacional Electoral por el que se designan como 
ganadoras para ocupar el cargo de vocal ejecutivo de las juntas distritales ejecutivas 
15 y 04 de los estados de Guanajuato y Sonora con cabeceras en Irapuato y 
Guaymas respectivamente, a las personas aspirantes que forman parte de la lista 
de reserva de la primera convocatoria del concurso público 2019-2020 del Servicio 
Profesional Electoral Nacional del Sistema Nacional Electoral. 
 
Y si me lo permite, voy a dar cuenta del punto. 
 
El documento que se presenta contiene la propuesta para ocupar a través de la lista 
de reserva de la primera convocatoria del concurso público 2019-2020, las plazas 
vacantes de vocal ejecutivo correspondientes a las juntas distritales 15 del estado 
de Guanajuato con cabecera en Irapuato y 04 en el estado de Sonora con cabecera 
en Guaymas. 
 
En el caso de la plaza de Guanajuato, el cargo quedó vacante con motivo de la 
renuncia de su titular quien gozó de su licencia prejubilatoria y concluyó funciones 
el pasado 15 de febrero de este año. 
 
En el caso de Sonora, el cargo de la vocal ejecutiva quedó también vacante a partir 
del 1° de febrero por motivo de la renuncia de su titular. 
 
Como parte del procedimiento de asignación, el 8 de febrero de este año, las plazas 
fueron ofrecidas a Alejandro Elizarraras Corona, aspirante que ocupa el lugar 28 de 
la lista de reserva, quien aceptó ocupar el cargo de vocal ejecutivo en la junta distrital 
15 en Guanajuato. 
 
Posteriormente la Dirección Ejecutiva ofreció la plaza correspondiente al Distrito 04 
en Sonora, al C. Daniel González Rojas, aspirante que ocupaba la posición 29 en 
la lista de reserva, quien declinó ocupar la vacante. 
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Por lo anterior, la plaza fue ofrecida al aspirante José Ángel de los Reyes 
Santamaría Ucán, quien aceptó el ofrecimiento.  
 
Es importante mencionar que el C. Alejandro Elizarrarás Corona dejará el cargo de 
Vocal de Organización en la Junta Distrital 08 en el estado de Guerrero, con 
cabecera en Ayutla de los Libres, la cual se ocupará con la lista de reserva en la 
segunda convocatoria.  
 
Sería cuanto.  
 
Consejera Electoral Beatriz Claudia Zavala: Gracias, licenciada Refugio.  
 
Colegas, está a su consideración el proyecto.  
 
No veo que haya intervenciones, procedamos a la votación Secretaria, por favor.  
 
Lic. Ma del Refugio García: Claro que sí. 
 
Se consulta a los integrantes de la Comisión, si aprueban el anteproyecto de 
acuerdo mencionado.  
 
Tomaré la votación en forma nominal para mayor certeza.  
 
Consejera Claudia Zavala.  
 
Consejera Electoral Beatriz Claudia Zavala: A favor.  
 
Lic. Ma del Refugio García: Gracias.  
 
Consejera Norma Irene De La Cruz.  
 
Consejera Electoral Norma Irene De La Cruz: A favor.  
 
Lic. Ma del Refugio García: Gracias.  
 
Consejero Ciro Murayama.  
 
Consejero Electoral Ciro Murayama: A favor.  
 
Lic. Ma del Refugio García: Gracias.  
 
Aprobado por unanimidad de los presentes, Consejera Presidenta.  
 
Consejera Electoral Beatriz Claudia Zavala: Muchas gracias, licenciada Refugio.  
 
Procedemos al desahogo del siguiente asunto del orden del día, es el tercero.  
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Y en este punto, le voy a solicitar al personal de apoyo, a que suspenda la 
transmisión de los dos puntos siguientes, en atención a lo dispuesto en el artículo 
26, numeral 5, incisos g) y f) del Reglamento de Comisiones.  
 
Okey, me indican que ya estamos fuera del aire.  
 
Procedemos al desahogo del tercero, por favor.  
 
Lic. Ma del Refugio García: Sí, claro que sí.  
 

 
 
 
 
 
 
 

 
 

  
 

 
 
 
 

  
 

 
 
 
 

          
 

  
 

 
 
 

  
 

  
 
Consejera Electoral Beatriz Claudia Zavala: Muchas gracias, maestra Refugio.  
 
¿Alguna intervención colegas?, ¿no? 
 

alejandro.porras
Cuadro de texto
Fecha de clasificación: 24-02-21. Órgano responsable: Dirección Ejecutiva del Servicio Profesional Electoral Nacional. Fundamento Legal: Artículo 110 fracción VIII de la Ley General de Transparencia y Acceso a la Información Pública. Motivación: Como información reservada podrá clasificarse aquella cuya publicación: Contenga las opiniones, recomendaciones o puntos de vista que formen parte del proceso deliberativo de los servidores públicos, hasta en tanto no sea adoptada la decisión definitiva, la cual deberá estar documentada.
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No hay intervenciones Refugio, por favor Secretaria, procedamos a su votación.  
 
Lic. Ma del Refugio García: Claro que sí.  
 
Se consulta a los integrantes de la comisión si aprueban el anteproyecto de acuerdo 
mencionado.  
 
Tomaré la votación de manera nominal, favor de expresar el sentido de su voto. 
 
Consejera Claudia Zavala.  
 
Consejera Electoral Beatriz Claudia Zavala: A favor.  
 
Lic. Ma del Refugio García: Gracias.  
 
Consejera Irene De La Cruz.  
 
Consejera Electoral Norma Irene De La Cruz: A favor.  
 
Lic. Ma del Refugio García: Gracias.  
 
Consejero Ciro Murayama.  
 
Consejero Electoral Ciro Murayama: A favor.  
 
Lic. Ma del Refugio García: Gracias.  
 
Aprobado por unanimidad de los presentes, Consejera Presidenta.  
 
Consejera Electoral Beatriz Claudia Zavala: Muchas gracias, Secretaria.  
 
Desahogamos el siguiente asunto, el cuarto por favor.  
 
Lic. Ma del Refugio García: Sí, el siguiente asunto corresponde a la Presentación 
y, en su caso, autorización del anteproyecto de acuerdo de la Junta General 
Ejecutiva del Instituto Nacional Electoral, por el que se aprueban cambios de 
adscripción y rotación a miembros del Servicio Electoral Nacional del sistema del 
Instituto Nacional Electoral.  
 
Y si me lo permite, voy a dar cuenta del punto.  
 

 
 

  
 

 
 

alejandro.porras
Cuadro de texto
Fecha de clasificación: 24-02-21. Órgano responsable: Dirección Ejecutiva del Servicio Profesional Electoral Nacional. Fundamento Legal: Artículo 110 fracción VIII de la Ley General de Transparencia y Acceso a la Información Pública. Motivación: Como información reservada podrá clasificarse aquella cuya publicación: Contenga las opiniones, recomendaciones o puntos de vista que formen parte del proceso deliberativo de los servidores públicos, hasta en tanto no sea adoptada la decisión definitiva, la cual deberá estar documentada.
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Sería cuanto, Consejera Presidenta. 
 
Consejera Electoral Beatriz Claudia Zavala: Muchas gracias, licenciada Refugio. 
 

alejandro.porras
Cuadro de texto
Fecha de clasificación: 24-02-21. Órgano responsable: Dirección Ejecutiva del Servicio Profesional Electoral Nacional. Fundamento Legal: Artículo 110 fracciones VIII  y V de la Ley General de Transparencia y Acceso a la Información Pública. Motivación: Como información reservada podrá clasificarse aquella cuya publicación: Contenga las opiniones, recomendaciones o puntos de vista que formen parte del proceso deliberativo de los servidores públicos, hasta en tanto no sea adoptada la decisión definitiva, la cual deberá estar documentada y pueda poner en riesgo la vida, seguridad o salud de una persona física.
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Colegas, a su consideración. 
 
No hay intervenciones… el consejero Ciro sí quiere intervenir. 
 
Adelante. 
 
Consejero Electoral Ciro Murayama: Gracias. 
 

 
 

 
 

 
 
 
 

 
 

 
 
 
 
 

 
 

 
 
 
 
 

. 
 
Por lo demás, estoy de acuerdo con el proyecto. 
 
Gracias. 
 
Consejera Electoral Beatriz Claudia Zavala: Muchas gracias, consejero Ciro. 
 
¿Alguna otra intervención? 
 

 
 

 
Lic. Ma del Refugio García: Claro que sí. 
 

alejandro.porras
Cuadro de texto
Fecha de clasificación: 24-02-21. Órgano responsable: Dirección Ejecutiva del Servicio Profesional Electoral Nacional. Fundamento Legal: Artículo 110 fracción VIII de la Ley General de Transparencia y Acceso a la Información Pública. Motivación: Como información reservada podrá clasificarse aquella cuya publicación: Contenga las opiniones, recomendaciones o puntos de vista que formen parte del proceso deliberativo de los servidores públicos, hasta en tanto no sea adoptada la decisión definitiva, la cual deberá estar documentada.
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Se consulta a los integrantes de la comisión si autorizan enviar a la Junta General 
Ejecutiva el anteproyecto de acuerdo mencionado. Tomaré la votación de manera 
nominal. 
 
Favor de expresar el sentido de su voto. 
 
Consejera Claudia Zavala. 
 
Consejera Electoral Beatriz Claudia Zavala: A favor. 
 
Lic. Ma del Refugio García: Gracias. 
 
Consejera Norma Irene de la Cruz. 
 
Consejera Electoral Norma Irene De La Cruz: A favor. 
 
Lic. Ma del Refugio García: Gracias. 
 
Consejero Ciro Murayama. 
 
Consejero Electoral Ciro Murayama: A favor. 
 
Lic. Ma del Refugio García: Gracias. 
 
Aprobado por unanimidad de los presentes, Consejera Presidenta. 
 
Consejera Electoral Beatriz Claudia Zavala: Muchas gracias, Refugio. 
 
Toda vez que hemos concluido los asuntos que deberán de ser sesionados en 
privado, solicito al personal de apoyo que reanude la transmisión, por favor. 
 
Muy bien, ya estamos al aire. 
 
Desahogamos el siguiente asunto del orden del día, por favor. 
 
Lic. Ma del Refugio García: Claro que sí. 
 
El siguiente punto corresponde a la Presentación y en su caso, autorización del 
Anteproyecto de Acuerdo de la Junta General Ejecutiva del Instituto Nacional 
Electoral, por el que se aprueba el reconocimiento de la Titularidad a miembros del 
Servicio Profesional Electoral Nacional del sistema de los Organismos Públicos 
Locales, de conformidad con el Modelo de Equivalencias aprobado mediante el 
Acuerdo INE/JGE113/2017. 
 
Y si me lo permite, voy a dar cuenta del punto. 
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Por cuarta ocasión, la Dirección Ejecutiva verificó el cumplimiento de los requisitos 
establecidos en el Modelo de Equivalencias para el reconocimiento de la Titularidad 
a miembros del Servicio del sistema OPLE que registraron un grado de avance 
respecto del último reconocimiento del pasado 9 de diciembre de 2019. 
 
Con la evidencia documental proporcionada por el órgano de enlace del Instituto 
Electoral del Estado de Guanajuato, les informo que dos miembros del Servicio 
cumplen con la totalidad de los requisitos del Modelo de Equivalencias, los cuales 
se proponen para el reconocimiento de la Titularidad. 
 
Con la aprobación de este reconocimiento se daría por concluida la aplicación del 
Modelo de Equivalencias para el reconocimiento de la Titularidad establecido para 
tal efecto, en virtud de que ya no quedan funcionarias ni funcionarios pendientes por 
acreditar requisitos para tal efecto. Por lo cual, este Modelo de Equivalencias se 
considera agotado. 
 
Asimismo, hago referencia en que en el contenido del documento se hizo la 
modificación con relación al número del acuerdo por el cual se aprobó el Modelo de 
Equivalencias que referí en el momento de poner a consideración de los integrantes 
de esta comisión el proyecto de orden del día. 
 
Sería cuanto, Consejera Presidenta. 
 
Consejera Electoral Beatriz Claudia Zavala: Muchas gracias, licenciada Refugio. 
 
A su consideración, colegas, el proyecto de acuerdo. 
 
No hay intervenciones, procedemos a su votación, por favor, Refugio. 
 
Lic. Ma del Refugio García: Claro que sí. 
 
Se consulta a los integrantes de la comisión si autorizan enviar a la Junta General 
Ejecutiva el anteproyecto de acuerdo antes mencionado. Tomaré la votación de 
manera nominal. 
 
Favor de expresar el sentido de su voto. 
 
Consejera Claudia Zavala. 
 
Consejera Electoral Beatriz Claudia Zavala: A favor. 
 
Lic. Ma del Refugio García: Gracias. 
 
Consejera Norma Irene de la Cruz. 
 
Consejera Electoral Norma Irene De La Cruz: A favor. 
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Lic. Ma del Refugio García: Gracias. 
 
Consejero Ciro Murayama. 
 
Consejero Electoral Ciro Murayama: A favor. 
 
Lic. Ma del Refugio García: Gracias. 
 
Aprobado por unanimidad de los presentes, Consejera Presidenta. 
 
Consejera Electoral Beatriz Claudia Zavala: Muchas gracias, licenciada Refugio. 
 
Desahogamos el siguiente asunto, por favor. 
 
Lic. Ma del Refugio García: Claro que sí. 
 
El siguiente punto corresponde a la Presentación y en su caso, autorización del 
Anteproyecto de Acuerdo de la Junta General Ejecutiva del Instituto Nacional 
Electoral, por el que se aprueba el reconocimiento de rangos a miembros del 
Servicio Profesional Electoral Nacional del sistema de los Organismos Públicos 
Locales, de conformidad con el Modelo de equivalencias aprobado mediante el 
Acuerdo INE/JGE227/2017. 
 
Y si me lo permite, daré cuenta del punto. 
 
La Dirección Ejecutiva verificó, por tercera ocasión, el cumplimiento de los requisitos 
establecidos en el Modelo de Equivalencias para el reconocimiento de rangos a 
miembros del Servicio del sistema OPLE que habían quedado en un grado de 
avance en el último reconocimiento otorgado el 9 de diciembre de 2019 y que 
continuaron con el registro de requisitos. 
 
A partir de la información y la evidencia documental remitida por los órganos de 
enlace del Instituto Electoral de la Ciudad de México y del Instituto Electoral del 
Estado de México, se informa que 17 miembros del Servicio de los OPLE 
acreditaron el cumplimiento de la totalidad de los requisitos del Modelo de 
Equivalencias, por lo cual, se proponen para el reconocimiento del rango C 
conforme a la normatividad aplicable, esto es, el Estatuto anterior, a las siguientes 
personas: 14 pertenecen al Instituto Electoral de la Ciudad de México y 3 al Instituto 
Electoral del Estado de México. 
 
Los beneficiados con el reconocimiento son 10 hombres y siete mujeres.  
 
Con la aprobación de este reconocimiento, 23 miembros del Servicio aún continúan 
con el registro de grado de avance en el cumplimiento de los requisitos, los cuales 
serán sujetos a una nueva revisión, una vez que el OPLE les verifique la 
acreditación de los requisitos pendientes por cumplir.  
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Al documento circulado y a solicitud de la oficina de la Consejera Claudia Zavala, 
se le agregaron siete especificaciones para puntualizar que el grado de avance en 
requisitos cumplidos por miembros del servicio en 2018, se documenta en el anexo 
dos del acuerdo INE/JG230/2018, y que nueve miembros del Servicio no 
continuaron con el proceso de reconocimiento del grado de avance de 2019, debido 
a que causaron baja del servicio y uno cambió al sistema INE.  
 
Se pone a la consideración de ustedes el acuerdo al que se ha hecho referencia. 
Sería cuanto.  
 
Consejera Electoral Beatriz Claudia Zavala: Gracias, licenciada Refugio.  
 
Colegas, ¿alguna intervención con relación a este punto? 
 
No hay intervenciones, procedemos a la votación licenciada Refugio, por favor.  
 
Lic. Ma del Refugio García: Claro que sí.  
 
Se consulta a los miembros de la Comisión, si autorizan enviar a la Junta General 
Ejecutiva, el anteproyecto de acuerdo mencionado.  
 
Tomaré la votación de forma nominal para mayor certeza, favor de expresar el 
sentido de su voto.  
 
Consejera Claudia Zavala.  
 
Consejera Electoral Beatriz Claudia Zavala: A favor.  
 
Lic. Ma del Refugio García: Gracias.  
 
Consejera Norma Irene De La Cruz.  
 
Consejera Electoral Norma Irene De La Cruz: A favor.  
 
Lic. Ma del Refugio García: Gracias.  
 
Consejero Ciro Murayama.  
 
Consejero Electoral Ciro Murayama: A favor.  
 
Lic. Ma del Refugio García: Gracias.  
 
Es aprobado por unanimidad de los presentes, Consejera Presidenta.  
 
Consejera Electoral Beatriz Claudia Zavala: Muchas gracias, Secretaria.  
 
Desahogamos el punto siguiente, por favor.  
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Lic. Ma del Refugio García: Claro que sí.  
 
El punto corresponde al Informe final que presenta la Dirección Ejecutiva, sobre las 
actividades desarrolladas conforme al Programa Anual de Trabajo del Servicio 
Profesional Electoral Nacional 2020.  
 
Voy a dar cuenta del punto.  
 
El informe que se presenta da seguimiento de la ejecución de las actividades 
previstas en el programa anual de trabajo del Servicio Profesional Electoral Nacional 
para el año 2020, y concretamente de los meses de octubre a diciembre de dicho 
año.  
 
En ese periodo se programaron un total de 51 actividades, de las cuales 
concluyeron 38 y 12 están en proceso, además incluye una actividad no iniciada 
referida a la reposición de los resultados de la evaluación del desempeño del 
periodo septiembre 2018 a agosto de 2019, de los miembros del Servicio del 
sistema del Instituto.  
 
Se destacan en el informe cinco acciones consideradas relevantes, el concurso 
público de ingreso en su segunda convocatoria de 2019-2020, sistema INE; del 
concurso público de ingreso para el sistema de los órganos públicos locales, las 
actividades de profesionalización, los cursos y prácticas y la actualización del 
catálogo de cargos y puestos del servicio.  
 
El informe da cuenta de los trabajos que se llevaron a cabo para atender cada una 
de las actividades programadas en el trimestre.  
 
En este proceso de ejecución del PAT, quisiera resaltar la participación y la 
orientación que tuvimos por parte de las y los integrantes de esta Comisión del 
Servicio y de sus oficinas, así como de las oficinas de las y los consejeros 
electorales del Consejo General.  
 
El informe presenta referencias importantes al nuevo modelo que se está 
construyendo, con motivo de la reforma al Estatuto, y en el balance se presentan 
algunas reflexiones, lecciones y retos que enfrentará el Servicio. 
 
Se señala que la carrera profesional electoral, revalorará la importancia que tendrán 
los mecanismos, que tienen como objetivo incorporar, conservar y desarrollar el 
talento, generando mayores posibilidades de movilidad, permanencia y ascenso del 
funcionariado del Servicio.  
 
La profesionalización, por su parte, deberá constituir el proceso que atravesará 
varios mecanismos, con objeto de generar un funcionariado polifuncional cuyo 
desempeño esté orientado a la promoción de los derechos político-electorales de la 
ciudadanía.  
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En la parte final del documento se da cuenta del total de las actividades 
comprendidas en el Programa Anual de Trabajo, esto es de las 74 actividades se 
concluyeron 59, equivalentes al 80 por ciento de su cumplimiento; quedaron en 
proceso 12 actividades que representan el 16 por ciento, señalando que cuatro de 
ellas muestran un avance igual o superior a 95 por ciento, mientras que dos fueron 
canceladas, mismas que se justificaron en el segundo informe del Programa Anual 
de Trabajo que se presentó en una sesión anterior, y una no inició que representa 
un cuatro por ciento y fue referida en la lectura de ésta, al inicio de la lectura de este 
documento.  
 
Finalmente se comenta que se recibieron observaciones de la oficina de la 
Consejera Claudia Zavala, para incluir como asuntos relevantes los trabajos 
realizados por la Comisión del Servicio y la DESPEN, para la aprobación y la 
emisión de lineamientos del sistema INE y del sistema OPLE, así como otros 
documentos trascendentes para la carrera profesional de los miembros del Servicio 
Profesional Electoral Nacional. 
 
La actualización se circuló el día de ayer por la noche, sería cuanto. 
 
Consejera Electoral Beatriz Claudia Zavala: Muchas gracias, licenciada Refugio. 
 
Voy a tomar el uso de la voz porque se trata de un informe pues que concentra 
mucho de lo que se hace en general, lo que se hace desde la Dirección Ejecutiva 
Servicio Profesional Electoral encabezado ahí con la licenciada Refugio. 
 
Primero, para felicitar a la licenciada Refugio, no ha sido un año fácil, no ha sido 
este proceso de cambio fácil, sin embargo creo que se han avanzado en las 
actividades que se tenían que llevar a cabo y entre ellas la propuesta de hacer 
visibles todo este trabajo de los lineamientos que la propia área ha estado 
concentrada en llevar a cabo para concretar un nuevo modelo. 
 
Además, estamos en el cambio de un nuevo modelo en el estatuto del Servicio 
Profesional y se han concretado las actividades a pesar de todas las 
particularidades y las situaciones de excepcionalidad que hemos estado viviendo 
por la pandemia, por la nueva modalidad del trabajo, pero que la Dirección Ejecutiva 
pues ha llevado a cabo las actividades; dos actividades de las que se da cuenta, 
evidentemente tuvieron que no realizarse, pero por las condiciones propias de la 
pandemia, es adecuarnos al modelo, a las necesidades, pero en general las 
actividades se han llevado a cabo. 
 
Muchas gracias, licenciada Refugio por esta dirección que ha llevado a usted en 
este proceso de cambio, no solo por la pandemia, sino por la nueva estructura que 
implica que el Estatuto, e invitarles a seguir en esta misma forma a seguir 
replanteando nuestra forma de ver el Estatuto para concretar un nuevo modelo que 
me parece que tiene muy buenas finalidades, objetivos para concretar un Servicio 
Profesional Electoral Nacional con mayor solidez. 
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Tenemos un Servicio sólido, las personas que integran al Servicio Profesional 
Electoral pues son ejes centrales de la institución, pero con estas modalidades, con 
estas formas que se están adecuando, se va a reforzar más el Servicio Profesional 
Electoral, asimismo reconocer el trabajo de sus áreas, de sus directores y la 
coordinación de usted en estas actividades, tuvimos que hacer lo que, yo creo que 
nunca nos habíamos imaginado de aplicar exámenes a través de la vía virtual, en 
plena segunda convocatoria, son muchos retos los que se han asumido, los 
reconozco y reconozco también el trabajo puntual y la coordinación que ha realizado 
usted, licenciada Refugio al frente de la Dirección. 
 
Seguiría invitando, como siempre a redoblar los esfuerzo y por supuesto el 
acompañamiento de mi parte que hoy tengo esta coordinación de la comisión y me 
siento muy acompañada de mis dos colegas, la consejera Norma, el consejero Ciro, 
y refrendarle nuestro compromiso como comisión para sacar adelante todas las 
actividades como hasta hoy, con este informe usted nos ha dado cuenta. 
 
Muchísimas gracias. 
 
No sé si alguien más quiera tomar el uso de la voz. 
 
¿No hay intervenciones? 
 
Este al ser un informe, se da por recibido nada más y procedemos al desahogo del 
siguiente asunto del orden del día, por favor. 
 
Lic. Ma del Refugio García: Sí, claro que sí. 
 
Muchas gracias, maestra. 
 
El siguiente punto corresponde al informe que presenta la Dirección Ejecutiva del 
Servicio Profesional Electoral Nacional sobre la utilización de la lista de reserva de 
la convocatoria del Concurso Público 2020, para ocupar cargos y puestos del 
Servicio Profesional Electoral Nacional del Sistema de los Organismos Públicos 
Locales, y para tal efecto voy a dar cuenta del punto, maestra. 
 
El documento que les presento a continuación contiene la información relativa a la 
utilización de la lista de reserva de la convocatoria del Concurso Público para ocupar 
cargos y puestos del Servicio Profesional Electoral Nacional del Sistema de los 
Organismos Públicos Locales. 
 
El informe contiene las acciones realizadas por la Dirección Ejecutiva, posterior a la 
designación de personas ganadoras que hicieron los órganos superiores de 
dirección de 26 OPLE entre las que destacan la integración de las listas de reserva 
de cada Organismo Público Local en las cuales se incluyeron a las personas que 
declinaron ocupar una plaza vacante en el primer ofrecimiento, así como aquellas 
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personas no ganadoras que aprobaron todas las fases y etapas del concurso, y que 
su calificación final fue de 7 o superior. 
 
También se aplicaron las acciones afirmativas, de esta forma las listas están 
encabezadas por la mujer que obtuvo la mayor calificación y en sucesiva por 
hombres y mujeres de manera intercalada en estricto orden de prelación de mayor 
a menor calificación. 
 
En el caso de los estados de Aguascalientes, Jalisco, Michoacán, Oaxaca, Tabasco, 
Tlaxcala, Veracruz, Yucatán y Zacatecas, las listas están conformadas únicamente 
por mujeres. 
 
El 26 de enero de 2021, se publicaron en la página de Internet del Instituto las listas 
de reserva. 
 
También se envió información y material a los órganos de enlace de los 26 
Organismos Públicos Locales, para que realizaran los ofrecimientos para cubrir las 
vacantes con lista de reserva. 
 
La DESPEN a través de la Dirección de Ingreso y Disciplina, recibió y revisó los 
ofrecimientos realizados por los Organismos Públicos Locales para que cumplieran 
con el procedimiento previsto en la normativa aplicable y la información fue remitida 
en los términos establecidos por la normatividad. 
 
De acuerdo con lo anterior, informo a ustedes los siguientes datos: 
 
Actualmente existen en los 32 Organismos Públicos Locales 139 vacantes; en el 
caso de los 26 Organismos Públicos Locales que participaron en la Convocatoria 
2020, existen 117 vacantes. 
 
De este universo de número de vacantes que se cubrirían con la lista de reserva, 
asciende a 17 plazas que están distribuidas en 11 Organismos Públicos Locales; de 
las 17 designaciones, 13 corresponde a mujeres y cuatro a hombres. 
 
En contra parte de las 117 plazas, 38 no podrán ocuparse debido a que no se generó 
lista de reserva, o ésta se agotó, y 62 no podrán cubrirse debido a que corresponden 
a plazas que no se concursaron. 
 
Cabe destacar que el fin de semana recibimos observaciones por parte de las 
oficinas de la consejera Claudia Zavala y del consejero Ruiz, mismas que sí 
incorporaron en una versión actualizada que se circuló ayer por la noche. 
 
Una vez presentado este informe, y si ustedes tienen a bien autorizarlo, la DESPEN 
comunicará a las y los consejeros y consejeras presidentas de los OPLE 
involucrados los resultados obtenidos. 
 



17 
 

Con base en lo anterior, los órganos superiores de dirección de cada OPLE serían 
los responsables de aprobar la designación y, en su caso, el ingreso al Servicio de 
las personas aspirantes ganadoras por lista de reserva, se sugerirá que el inicio de 
vigencia sea el 1° de marzo de este año. 
 
Sería cuanto. 
 
Consejera Electoral Beatriz Claudia Zavala: Muchas gracias, licenciada Refugio. 
 
Colegas, está a su consideración el informe. 
 
Pues nada más comentar que yo creo que hemos hecho muchos esfuerzos para 
que en el sistema OPLE logremos concretar las vacantes que hay pero, digo, la 
dinámica de los movimientos que creo que nos operan, como lo podemos ver, y 
seguros que encontraremos pronto cómo estar con estos espacios colmados para 
que puedan seguir su funcionamiento. 
 
No hay intervenciones, damos por recibido el informe. 
 
Y le pediría, licenciada Refugio, que continuemos con el siguiente asunto del orden 
del día. 
 
Lic. Ma del Refugio García: Claro que sí. 
 
Me permito informarle a usted Presidenta, que se han agotado los asuntos para los 
que fue convocada esta sesión. 
 
Consejera Electoral Beatriz Claudia Zavala: Muchísimas gracias, Secretaria. 
 
En tal virtud, damos por concluida esta sesión a las 12 horas con 25 minutos de la 
fecha en que se actúa. 
 
Por supuesto, agradezco mucho su presencia de todas y todos ustedes, y a quienes 
nos siguen por la vía de Internet, también. 
 
Que tengan muy buenas tardes. 
 
Muchas gracias. 
 
 

Conclusión de la Sesión 
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